



Consejo Económico y Social

Distr. general
3 de marzo de 2005
Español
Original: inglés

Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Continuación del período de sesiones de 2005
5 a 18 de mayo de 2005

Informes cuatrienales correspondientes al período comprendido entre 2000 a 2003 presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social*

Nota del Secretario General

Índice

	<i>Página</i>
1. Centro de Investigación Social	2
2. Instituto de Estudios Sociales	4
3. Asociación Internacional de Magistrados de la Juventud y de la Familia	7
4. Mukono Multi-purpose Youth Organization	9
5. Peaceways – Asamblea General de la Juventud	11
6. Society of Catholic Medical Missionaries	14

* Los informes presentados por las organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial.

1. Centro de Investigación Social

Entidad de carácter consultivo especial reconocida en 1996

El Centro de Investigación Social es una de las principales instituciones de mujeres dedicadas a la acción social desde 1983. El Centro fue fundado por un grupo de profesionales de ciencias sociales interesados en promover el empoderamiento de la mujer y las castas y grupos desfavorecidos. El Centro tiene por objetivo empoderar a la mujer y hacerla autosuficiente. Trabaja a nivel comunitario, regional e internacional para concienciar a la mujer de sus derechos, brindarle acceso a las instituciones donde se adoptan las decisiones y eliminar la violencia de que es objeto. El objetivo consiste en ayudar a la mujer a lograr la autosuficiencia económica y concienciarla de cuestiones sociales, políticas y jurídicas. El Centro se dedica a las siguientes esferas de actividad: investigación y desarrollo/fomento de la capacidad, de capacitación en materia de género, asesoramiento, promoción de intereses y establecimiento de contactos.

Los proyectos de investigación y los estudios del Centro han sido reconocidos por su rigor científico, las recomendaciones normativas que de ellos se desprenden e interesantes apreciaciones de orden práctico. Las cuestiones que preocupan actualmente al Centro y en que se concentran sus actividades de investigación y proyectos son la salud, el género, la violencia contra la mujer, el medio ambiente, la educación, la gobernanza, la participación política, el trabajo, la industria y el comercio.

Desarrollo: Nuestros programas de desarrollo rural tienen por objeto promover la autosuficiencia de la mujer rural facilitando la adquisición de aptitudes, las actividades generadoras de ingresos y las actividades de apoyo. El Centro tiene un programa de educación para las niñas de las zonas rurales que les provee enseñanza primaria gratuita y las alienta a emprender estudios superiores.

Centros de asesoramiento para mujeres en crisis: El objetivo principal de estos centros, situados en diversas localidades, es dar asesoramiento y asistencia letrada y rehabilitar a mujeres víctimas de la violencia en el hogar. Estos centros les permiten expresarse y les proveen orientación, aliento, inspiración para lograr objetivos personales de autorrealización y medios para resolver relaciones conflictivas.

Instituto de capacitación en materia de género: Para promover la igualdad entre los géneros y empoderar a la mujer, el Centro ha establecido un instituto, que ha venido trabajando sin descanso para desmitificar diversos conceptos relacionados con el género. En 2003, la labor del Centro alcanzó el nivel histórico de 236 programas, con 7.884 beneficiarios.

Principales logros alcanzados en el año 2000

1. El Centro abrió su cuarto centro de asesoramiento en la zona de Yamuna Pushta, en Delhi (el mayor barrio de tugurios de esa ciudad).
2. El Centro participó en dos proyectos de investigación sobre el refuerzo de las relaciones entre el Gobierno y los ciudadanos en los órganos urbanos locales de Jaipur, Udiapur y Jodhpur, distritos de Rajastán.

Principales logros alcanzados en el año 2001

1. El Centro concluyó un proyecto de investigación sobre “El fortalecimiento de las relaciones entre el Gobierno y la ciudadanía para la gobernanza eficaz”. El proyecto se aplicó posteriormente en los distritos de Jaipur y Jodhpur, en Rajastán. También se organizó un curso de capacitación de dos días de duración para los asesores de Jodhpur los días 9 y 10 de agosto de 2001.

Principales logros alcanzados en el año 2002

1. El Centro concluyó un proyecto de investigación titulado “La violencia en el hogar: un estudio de casos de determinadas zonas de la capital de la India”.
2. Se llevó a cabo un proyecto de investigación sobre el género y las políticas de ajuste, que estudió el efecto de las políticas de ajuste estructural en la industria de la fibra de coco a que se dedican las mujeres en Kerala.
3. El Programa Nacional de Vigilancia de la Poliomielitis llevó a cabo un estudio de evaluación de la campaña contra la poliomielitis en nombre del gobierno de Uttar Pradesh, con fondos de la Organización Mundial de la Salud.
4. El seminario de la región meridional sobre la política nacional para el empoderamiento de la mujer se centró en la cuestión de la mujer en el ámbito político.

Principales logros alcanzados en el año 2003

1. El Centro publicó un informe sobre la mujer en las industrias textil y de elaboración de alimentos, seguido de varias conferencias sobre el efecto de la Organización Mundial del Comercio (OMC) en los medios de subsistencia de las mujeres en la India. El Centro también ha mantenido conversaciones activas con la UNCTAD y el UNIFEM para incorporar las dimensiones de género en las negociaciones de comercio de la OMC.
2. El Centro preparó un mapa sobre la violencia contra la mujer que también se distribuyó en todas las comisarías de la capital. En el mapa se informa sobre todo lo relacionado con la intervención y el asesoramiento a las víctimas de las violaciones y la violencia en el hogar, y se incluye una lista de organizaciones no gubernamentales, como dependencias de lucha contra la delincuencia contra la mujer, instituciones de salud e información jurídica de otro tipo.
3. El Centro amplió su proyecto de empoderamiento de la mujer, denominado “Un paso hacia el empoderamiento de la mujer”, que ofrece prestaciones a la mujer y aumenta su capacidad y el control que ejerce sobre los recursos.
4. El Centro comenzó un programa de información sobre el SIDA para adolescentes en cuatro barrios de tugurios de Delhi.
5. El UNIFEM patrocinó un estudio sobre los efectos de la OMC en los medios de subsistencia de la mujer de la India en junio de 2003. También estudio la flexibilidad de los acuerdos de la OMC y los efectos de la eliminación de las trabas al comercio en los medios de subsistencia de la mujer.
6. Estudio de evaluación de la utilización de medios de saneamiento y cremación de bajo costo con arreglo al plan de acción de Yamuna.

7. La Organización Mundial de la Salud financió un estudio del Centro sobre la evaluación de la utilización de material de información, educación y comunicación relacionado con la poliomielitis en los distritos de Muradabad y Rampur, en Uttar Pradesh.

8. La iniciativa del programa de empoderamiento de la mujer tuvo por objeto promover los derechos sociales, políticos y económicos de la mujer en cada comunidad y en toda la sociedad.

9. Se organizaron sesiones de capacitación en academias de policía sobre cuestiones de género, con la aprobación del UNIFEM. La capacitación tenía por objeto familiarizar a los agentes encargados de hacer cumplir la ley con el problema y proteger mejor los derechos de la mujer.

10. El proyecto de preparar un directorio y un mapa de recursos sobre los servicios de apoyo disponibles para luchar contra la violencia contra la mujer en el estado de Uttar Pradesh, patrocinado por el UNIFEM, comenzó en mayo de 2003, con el objeto de crear un directorio detallado de los servicios de apoyo disponibles para la mujer.

2. Instituto de Estudios Sociales

El Instituto de Estudios Sociales (ISST) se dedica a la investigación y a la acción para promover la justicia social y la equidad entre los menos privilegiados, en especial las mujeres. Colabora con organizaciones no gubernamentales, activistas e investigadores de la India y del extranjero en su labor de investigación. El Instituto se propone difundir conocimientos y prácticas que contribuyan a la plena aplicación de la Convención para la eliminación de la discriminación contra mujer, la Plataforma de Acción de Beijing y el documento dimanado de la conferencia de examen celebrada cinco años más tarde. Los resultados de las investigaciones se difunden ampliamente y formulan recomendaciones sobre políticas. Además, por medio del programa de divulgación en la comunidad que se lleva a cabo en barrios de tugurios de la zona oriental de Delhi se procura mejorar efectivamente la vida de las mujeres pobres, empoderarlas y promover cambios sistémicos.

Participación en actividades relacionadas con las Naciones Unidas (2000-2003)

Año 2003: En diciembre el Instituto participó en un encuentro en Goa para la reflexión crítica acerca de los informes estatales sobre el desarrollo humano, copatrocinado por el Centro de Recursos para el Desarrollo Humano, la Oficina del PNUD en la India y la Comisión de Planificación del Gobierno de la India.

- En noviembre el Instituto participó en la mesa redonda de la Cumbre sobre la pobreza de género en Nueva Delhi organizada por Women's Political Watch y el PNUD. Se celebró una sesión sobre las perspectivas de la pobreza de la mujer en los informes estatales sobre el desarrollo humano y se presentó un documento sobre la influencia de la política en la medición de los valores del informe sobre el desarrollo humano;

- En mayo se celebró una consulta nacional sobre la revolución verde, basada en las conclusiones del informe sobre el desarrollo humano en Asia sudoriental de 2002, relativo al desarrollo agrícola y rural, en el marco de la iniciativa regional de Asia y el Pacífico sobre los informes del desarrollo humano, PNUD, Nueva Delhi. Se presentó un documento titulado “Imaginar una economía política subcontinental sensible al género en Asia y el Pacífico: potencial de los centros Haq”;
- En el coloquio sobre política demográfica, el desarrollo y los derechos humanos organizado por la Comisión de Derechos Humanos en Nueva Delhi, celebrado los días 9 y 10 de enero, se presentó el documento titulado “Aprender de la evolución de la política demográfica de la India”;
- El 19 de diciembre el PNUD organizó un seminario sobre pobreza y medio ambiente en Nueva Delhi;
- El 3 de noviembre la UNCTAD y el UNIFEM organizaron un simposio en Nueva Delhi sobre el comercio, la globalización y el género;
- El 23 de octubre se celebraron en Nueva Delhi reuniones de mesa redonda con el Departamento de Asuntos Económicos y Sociales de las Naciones Unidas y la Red Regional oficiosa de organizaciones no gubernamentales de las Naciones Unidas, organizadas por el FEM y All India Women’s Education Fund Association (AIWEFA);
- El Instituto participó en deliberaciones organizadas por el UNIFEM el 14 de febrero en Nueva Delhi en las que se formularon recomendaciones para dar una perspectiva de género al presupuesto;
- La OIT encargó un estudio en Nueva Delhi, Enseñanzas y recomendaciones del proyecto experimental sobre el empleo adecuado para la mujer, disponible como informe no publicado.

Año 2002: Para el encuentro organizado por el UNFPA sobre la población y la pobreza en Princeton (Nueva York) del 30 de septiembre al 2 de octubre, se preparó un documento titulado “Promoción de la reducción de la pobreza y de la desigualdad en Asia meridional”, que sirvió de aporte para el programa de investigación del UNFPA, particularmente al objetivo de la erradicación de la pobreza.

- El Instituto recibió una invitación para participar en la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible celebrada en Johannesburgo en el décimo aniversario de la Conferencia de Río, en agosto. El debate organizado por el UNFPA versó sobre el tema de la población y el desarrollo sostenible, en particular la salud reproductiva y el género en la reducción de la pobreza;
- El Instituto participó en la conferencia de las Naciones Unidas y Asia meridional celebrada los días 27 y 28 de mayo en Tokio (Japón), organizada por la Universidad de las Naciones Unidas, en colaboración con los organismos de las Naciones Unidas y las embajadas de los países del Asia meridional en el Japón;
- En mayo, el Instituto participó en la conferencia organizada por el UNIFEM en colaboración con la Universidad de Ferrara y de Modena (Italia) para la reflexión acerca del género, la democracia y el desarrollo; se preparó un documento sobre el globalismo y el localismo y la negociación de un espacio feminista;

- El Instituto participó en una mesa redonda sobre las perspectivas feministas en las políticas exteriores de los Estados Unidos y la Unión Europea el 8 de marzo en el Consejo de Relaciones Exteriores de Nueva York;
- También participó en un curso práctico sobre la vigilancia y la evaluación de la pobreza en la India organizado por el Banco Mundial los días 11 y 12 de enero en Nueva Delhi;
- El Instituto preparó un documento para la Conferencia de las Naciones Unidas sobre la Financiación para el Desarrollo en colaboración con el Reserve Bank de la India y el UNIFEM, titulado “Financiación para el Desarrollo por Distritos”;
- Curso práctico de orientación para colaboradores del UNIFEM sobre el género y el VIH/SIDA, organizado por el UNIFEM en Nueva Delhi el 19 de julio;
- Reunión del Grupo de Expertos sobre cuestiones y políticas de desarrollo organizada por la CESPAA los días 2 y 3 de diciembre en Bangkok.

Año 2001: El Instituto participó en una mesa redonda para organismos de las Naciones Unidas sobre formas de empoderar a las mujeres para la conducción en el Afganistán, organizado por el UNIFEM en Bruselas en diciembre, y preparó una nota titulada “Empoderar a las mujeres para sacar al Afganistán de la devastación y convertirlo en una gran nación”.

- El Instituto participó en una consulta convocada por el UNIFEM sobre la presupuestación sensible al género, celebrada en colaboración con el Gobierno de Bélgica en Bruselas los días 16 y 17 de octubre;
- El Instituto intervino en una mesa redonda sobre el tema “Puentes para la igualdad: actividades movilizadoras” en el marco más amplio de los derechos de la mujer y del niño en el contexto de la globalización, organizada por el UNICEF y la Sociedad para el Desarrollo Internacional en Nueva York los días 14 y 15 de junio. Preparó un informe sobre la nueva política de población de la India, en el contexto de la región meridional y en el contexto nacional, en colaboración con el UNFPA;
- Coloquio Nacional sobre la Política de Población, organizado los días 20 y 21 de abril en Nueva Delhi por la Fundación Singamma Sreenivasan y la Universidad de Delhi; el Instituto presentó un documento sobre el tema “Políticas de población presentes y pasadas: cuestiones actuales”;
- El Instituto participó en un Comité de Examen de Alto Nivel integrado por tres miembros para examinar la evolución de la reforma emprendida por el Secretario General del programa de desarrollo llamado MANUD. Se publicó un informe titulado “Evaluación externa del MANUD de 2001”;
- Sesión de reflexión para la formulación de una estrategia de las Naciones Unidas de promoción de intereses a nivel político para la prevención y la atención del VIH/SIDA en Asia meridional, organizada por el UNIFEM en Nueva Delhi el 15 de enero.

Año 2000: Conferencia del Milenio sobre la Población, el Desarrollo y el Medio Ambiente y sus Vínculos, del 14 al 16 de febrero en Nueva Delhi, organizada por la Indian Association for the Study of Population y el UNFPA.

- Años 2000 a 2003: el Instituto participó en otras conferencias, estudios y cursos prácticos en el ámbito de los derechos humanos, el género y el VIH/SIDA, la presupuestación sensible al género, el empleo adecuado para la mujer, los informes estatales de desarrollo humano, la globalización, la gobernanza y otras cuestiones afines a las Naciones Unidas;
- Participación en seminarios: las mujeres en Panchayati Raj, organizado por el Departamento de Ciencias Políticas de la Universidad de Hyderabad y la Oficina del UNICEF en esa localidad del 29 al 31 de marzo de 2000;
- Dimensiones de género del VIH/SIDA, UNIFEM, 10 y 11 de enero de 2000, Nueva Delhi.

Otros estudios, proyectos y actividades en que participó el Instituto entre 2000 y 2003

- Curso práctico regional para aumentar los conocimientos y la capacidad de las organizaciones de base comunitaria y los grupos de mujeres de la región septentrional, patrocinado por el UNICEF;
- Un enfoque cultural de la prevención y la atención del VIH/SIDA: Manual para la India, patrocinado por la UNESCO;
- *Publicaciones: Living Under a Shadow: Gender & HIV/AIDS in Delhi*. Publicación de utilidad para investigadores, directores de programas y encargados de formular políticas;
- *Estudio*: Análisis de presupuestos sensible al género, prestando especial atención a la política alimentaria en Delhi y la política sanitaria en Himachal Pradesh, patrocinado por el UNIFEM;
- *Estudio*: Documento de antecedentes para la sección de salud del informe sobre el desarrollo humano de Himachal Pradesh, patrocinado por el PNUD.

3. Asociación Internacional de Magistrados de la Juventud y de la Familia

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1952

El objetivo de la Asociación es promover y alentar la creación de sistemas de justicia para jóvenes y familias que protejan los principios universales de la dignidad y los derechos humanos de niños y familias. En breve, el principal objetivo de la Asociación es establecer vínculos entre jueces, magistrados y especialistas de todo el mundo que dependan de una autoridad judicial y estén interesados en la protección de los jóvenes y la familia; examinar la legislación proyectada para la protección de jóvenes y familias y estudiar, en un nivel internacional, todos los problemas que plantea el funcionamiento de autoridades y órganos judiciales en esta esfera; y asegurar la continuidad de los principios nacionales e internacionales que rigen a dichas autoridades y hacerlas conocer más extensamente.

Composición

Los miembros de la Asociación provienen de 83 países de los cinco continentes. El total de miembros que la integran a título personal es de 537. También hay 17 asociaciones nacionales que son miembros de la Asociación en Alemania, la Argentina, Austria, Bélgica, el Brasil, el Canadá, Chile, los Estados Unidos de América, Francia, Inglaterra, Italia, el Japón, el Líbano, México, los Países Bajos, Suiza y Túnez. Las asociaciones nacionales forman parte de la Asociación como entidades individuales y no se les exige que detallen su propia composición.

Cooperación con organismos especializados de las Naciones Unidas

En el espacio disponible sólo se puede dar un panorama general muy breve de la labor de la Asociación. Cuenta con representantes ante las Naciones Unidas en Viena, Ginebra y Nueva York y ante el Consejo de Europa en Estrasburgo y La Haya. Esos miembros representan a la Asociación en reuniones, seminarios y conferencias. La Asociación estuvo representada en una reunión de un grupo de expertos intergubernamentales sobre la aplicación de las normas de las Naciones Unidas para la prevención del delito y la justicia penal en Viena. En Ginebra y Nueva York participó en el proyecto del UNICEF de redacción de indicadores sobre la justicia de menores. Colaboró estrechamente con el UNICEF en un proyecto encaminado a establecer tribunales sensibles a los problemas de la infancia en Malawi. Cooperó con colegas sudafricanos en la elaboración de un manual de prácticas satisfactorias para administrar la justicia de menores en África. Un miembro ha emprendido un estudio comparativo sobre la Convención de los Derechos del Niño, el derecho islámico y las leyes tribales del Afganistán, bajo los auspicios del UNICEF, y la evaluación de un proyecto de justicia de menores de tres años de duración en Lituania. La Asociación ha promovido el establecimiento de sistemas coherentes de justicia de menores en distintos países del mundo y sus miembros han colaborado con diversos profesionales, como magistrados, fiscales, oficiales de policía y asistentes sociales. Los miembros de la Asociación han organizado o facilitado sesiones de capacitación en justicia de menores o han participado en misiones de investigación en Alemania, Australia, Bangladesh, Bosnia y Herzegovina, Burundi, el Camerún, Colombia, Estonia, Francia, Guinea, Holanda, Hungría, el Irán, el Iraq, Kazajstán, Kosovo (Serbia y Montenegro), el Líbano, Lituania, Macedonia, Marruecos, Mauritania, Moldova, Myanmar, el Pakistán, el Perú, el Senegal, Tayikistán, Turquía, el Uruguay, Uzbekistán y Viet Nam.

Reuniones y seminarios patrocinados

La Asociación participó en diversas conferencias y seminarios. El espacio disponible no permite incluir los títulos de las conferencias; todas ellas tenían por objetivo la promoción, protección y defensa de los derechos del niño, ya se tratara de niños delincuentes o necesitados de atención y protección. A continuación se enumeran fechas y lugares; a petición de los interesados se podrán dar más detalles.

2000: marzo, Kosovo (Serbia y Montenegro); Sudáfrica; abril, Kosovo (Serbia y Montenegro); septiembre, Singapur; octubre, Sion.

2001: junio, Greifswald; julio, Monterrey; septiembre, Bruselas y Bath (Inglaterra); octubre, Belfast y Sion; noviembre, Myanmar y Yaundé (Camerún); diciembre, Japón.

2002: mayo, período extraordinario de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas dedicado a la infancia; julio, Myanmar y Boston (Massachusetts); octubre, Melbourne (Australia, Congreso Mundial de la Asociación).

2003: marzo, Uagadugú (Burkina Faso); abril, Ciudad del Cabo; julio, San Antonio (Texas); agosto, La Plata (Argentina), Mendoza (Argentina), Tongoy (Chile) y Varsovia (Polonia); septiembre, Friburgo; octubre, Edimburgo (Escocia) y Sion (Suiza).

4. Mukono Multi-purpose Youth Organization

Mukono Multi-purpose Youth Organization (MUMYO) es una organización no gubernamental y no partidaria dedicada a diversas cuestiones y empeñada en promover los derechos y el bienestar de la juventud, especialmente en las zonas rurales. La organización participa en diversas actividades para promover los derechos y el bienestar de la juventud, que incluyen, entre otras, la promoción de un mayor acceso a la educación, tanto oficial como no oficial; la adquisición de aptitudes y el aprendizaje de la juventud, la promoción de la seguridad alimentaria mediante la agricultura sostenible, para aumentar la productividad alimentaria y atender las necesidades básicas de consumo y también generar ingresos mediante las ventas; movilizar a los jóvenes y a los adultos en la concienciación sobre el VIH/SIDA y los servicios de asesoramiento y las pruebas afines, la promoción de la utilización y gestión sostenibles de los recursos ambientales mediante la educación y la concienciación; la forestación y la reforestación y la gestión adecuada de los desechos. Las actividades se llevan a cabo en el distrito de Mukono, en Uganda, con la activa participación de los miembros. La organización tiene una oficina con personal a jornada completa y parcial en Naggalama-Mukono y depende sobre todo de la valiosa contribución de sus miembros, tanto en especie como en efectivo. No ha recibido ningún apoyo sustantivo de fuentes externas aparte de 1.548.800 chelines de Uganda (785 dólares) del Departamento de Servicios de Salud del Distrito de Mukono (Subproyecto de lucha contra el SIDA) para llevar a cabo actividades de lucha contra el VIH/SIDA en cuatro subcondados. La organización forma parte de la Conferencia de organizaciones no gubernamentales que tienen relaciones consultivas con las Naciones Unidas y de NetAid, una red de personas y organizaciones dedicadas a aliviar la pobreza extrema en todo el mundo.

Resumen de actividades de apoyo a la labor de las Naciones Unidas

Entre el período comprendido entre mayo de 2000 y diciembre de 2003, la organización se dedicó activamente a realizar una serie de actividades encaminadas a promover los objetivos y metas de las Naciones Unidas y a acelerar el progreso hacia el logro de los objetivos de desarrollo del Milenio.

Educación

La organización apoya la educación de adultos mediante la alfabetización funcional, para que las personas no instruidas y los jóvenes que no asisten a la escuela cumplan funciones activas en la educación de sus hijos y ejerzan sus derechos y obligaciones como ciudadanos. La educación es un derecho humano fundamental, es la clave para el desarrollo sostenible, la paz y la estabilidad y una forma indispensable de participar eficazmente en el desarrollo social y económico. En el período

mencionado, a pesar de sus limitados recursos, la organización logró establecer otros cuatro centros de alfabetización de adultos en el distrito de Mukono, con lo que el total se elevó a ocho. El programa abarca la alfabetización elemental, nociones de nutrición, higiene y saneamiento en el hogar, mejores prácticas agrícolas y aptitudes empresariales y directivas. Se han beneficiado del programa más de 250 personas, especialmente mujeres.

VIH/SIDA

La organización participó en varias iniciativas relacionadas con el VIH/SIDA, entre otras: la promoción de actividades de información, educación y comunicación apropiadas para los jóvenes, como la educación acerca del uso de preservativos y su promoción, la movilización de la población para que se someta a pruebas voluntarias de VIH/SIDA y reciba el asesoramiento conexo y la capacitación de personas que viven con el VIH/SIDA o se ven afectadas por él, para que realicen actividades generadoras de ingresos que les permitan seguir viviendo positivamente. La Declaración del Milenio (2000) establece varios objetivos importantes relacionados con el VIH/SIDA, como el de detener e invertir la propagación del VIH/SIDA para 2015. Las actividades se llevaron a cabo en los subcondados de Kimenyedde, Nakisunga, Nabbale y Kasawo, en el distrito de Mukono.

Pobreza extrema

En la Declaración del Milenio se establecen varios objetivos importantes para el alivio de la pobreza extrema, como el de reducir a la mitad el porcentaje de la población del mundo cuyos ingresos son menores a 1 dólar diario. Las iniciativas de la organización encaminadas al logro de ese objetivo se centraron en:

- El empoderamiento de la juventud mediante la preparación empresarial, la capacitación en dinámicas de grupo y aptitudes de liderazgo y los enfoques participativos de la planificación;
- La promoción de la seguridad alimentaria mediante mejores prácticas agrícolas, para que los jóvenes puedan generar ingresos para atender sus necesidades básicas, y
- La atención de las necesidades de los grupos desfavorecidos, como los huérfanos y las personas que viven con el VIH/SIDA o se ven afectadas por él.

Actividades de información

En 2001, la organización estableció un sitio en la Web con el propósito de difundir información relacionada con las actividades de la organización entre sus colaboradores y otros interesados, entre ellos las Naciones Unidas. En el sitio también figuran vínculos a otras organizaciones y recursos de la Web relacionados con las Naciones Unidas. Un voluntario mantiene el sitio, alojado en un servidor de Kabissa.

Dificultades

Aunque las iniciativas han dado resultados positivos, por falta de fondos no muchos se han beneficiado de ellas. Se necesitan más recursos para empoderar a las comunidades pobres, especialmente de las zonas rurales, a fin de acelerar el progreso hacia el logro de los objetivos de desarrollo del Milenio.

Reuniones y conferencias de las Naciones Unidas

La organización expresó interés en varias conferencias y reuniones de comités preparatorios de las Naciones Unidas y recibió acreditación para participar en ellas, pero no pudo asistir a ninguna por falta de recursos. Los intentos de obtener asistencia de los organizadores y otros resultaron infructuosos. En las invitaciones recibidas se indicaba claramente que los participantes eran responsables de sus traslados, subsistencia y visados. Las conferencias para las que la organización recibió acreditación fueron la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información, celebrada del 10 al 12 de diciembre de 2003 en Ginebra, la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible, celebrada del 26 de agosto al 4 de septiembre de 2002 en Johannesburgo (Sudáfrica), el período extraordinario de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas dedicado a la infancia, celebrado los días 8 a 10 de mayo de 2002 en Nueva York (Estados Unidos) y el 45° período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrado del 5 al 16 de marzo de 2001 en Nueva York.

Otras actividades conexas

1. En 2002, la organización participó en un estudio llevado a cabo por la Federación Mundial de Asociaciones pro Naciones Unidas que tenía por objeto determinar la función de las organizaciones de la sociedad civil en el cumplimiento de lo dispuesto en la Declaración del Milenio (2000).
2. En 2003, la organización respondió al cuestionario preparado por el Grupo de Personas Eminentes encargado de examinar las relaciones entre las Naciones Unidas y la sociedad civil. El Grupo había recibido del Secretario General el mandato de examinar las experiencias relacionadas con las Naciones Unidas y sus vínculos con agentes de la sociedad civil, el sector privado y parlamentarios para formular recomendaciones prácticas al Secretario General sobre posibles mejoras.

5. Peaceways – Asamblea General de la Juventud

Entidad de carácter consultivo especial reconocida en 2000

Peaceways es una organización internacional sin fines de lucro creada principalmente por menores de 18 años de todo el mundo. Formula sus políticas y planes un comité ejecutivo integrado por menores de edad, quienes también adoptan las decisiones financieras y jurídicas. Las organizaciones que constituyen esta Asamblea General de la Juventud tienen por obligación enviar informes anuales y de dar a los menores de 18 años la facultad de adoptar decisiones en su seno. Peaceways se propone servir de medio de expresión de menores de 18 años en asuntos internacionales y promover los objetivos de las Naciones Unidas mediante la participación de la infancia. Peaceways logra sus objetivos distribuyendo planes y proyectos concebidos en períodos de sesiones anuales de la Asamblea para que todos los jóvenes del mundo puedan vitalizar a los objetivos de las Naciones Unidas en sus comunidades locales. Cuando los fondos lo permiten, Peaceways envía representantes a las Naciones Unidas y a reuniones internacionales y organiza exposiciones sobre la forma en que los jóvenes pueden promover los objetivos de las Naciones Unidas. La secretaria de Peaceways también envía boletines por correo electrónico y carpetas de información por correo ordinario a las organizaciones que la componen, con información sobre actividades y documentos de las Naciones Unidas, resoluciones de la

Asamblea General de las Naciones Unidas que afectan directamente a la juventud y otras actividades de organizaciones no gubernamentales y acontecimientos en apoyo a la labor de las Naciones Unidas. En 2003 integraban Peaceways 96 organizaciones en 55 países, en representación de unos 2,5 millones de jóvenes.

2000

1. En enero de 2000, la UNESCO apoyó el primer período de sesiones anual de la Asamblea General de la Juventud como actividad de celebración del Año Internacional de la Cultura de la Paz. En la conferencia virtual celebrada del 5 de enero al 18 de marzo se redactó la Carta de la Asamblea General de la Juventud.
2. Dos representantes de 17 años asistieron al Foro del Milenio, celebrado del 22 al 26 de mayo. Participaron en los grupos de trabajo sobre los derechos humanos y la pobreza y en el Grupo de la Juventud.
3. En el primer período de sesiones anual de la Asamblea General de la Juventud celebrado en California del 21 al 30 de julio entró en vigor por votación la Carta y se formuló una declaración para la Cumbre del Milenio.
4. Dos representantes menores de 18 años asistieron a la 53ª conferencia anual de organizaciones no gubernamentales con el Departamento de Información Pública los días 28 a 30 de agosto y presentaron, en un acto paralelo, el tema “La participación promueve la labor de las Naciones Unidas”.
5. Dos representantes menores de 18 años asistieron a la Cumbre del Milenio los días 6 a 8 de septiembre. Distribuyeron copias de la Declaración de la Asamblea General de la Juventud al Foro del Milenio.
6. Celebración anual en todo el mundo del Día de la Paz para oír a la infancia, el 19 de septiembre.
7. Un representante menor de 18 años asistió en Londres, del 30 de septiembre al 4 de octubre, a una reunión para promover la participación de los adolescentes, organizada por el UNICEF y Save the Children. Las deliberaciones de los niños sirvieron de material al UNICEF para el documento sobre la promoción de la participación estratégica de los adolescentes.

2001

1. Tres representantes menores de 18 años asistieron al segundo período de sesiones sustantivo del Comité Preparatorio del período extraordinario de sesiones de la Asamblea General dedicado a la infancia, del 25 de enero al 3 de febrero. Presentaron la actividad paralela “Evaluación de la participación de los niños”, en la que se preparó una encuesta de 50 preguntas por medio de las cuales las organizaciones no gubernamentales podían evaluar la forma en que la participación de la infancia podría utilizarse para lograr los objetivos de las organizaciones.
2. Un representante de la organización miembro Women and Children Organization of Bhutan (en exilio en Nepal) intervino en el 17º período de sesiones del Grupo de Trabajo de las Naciones Unidas sobre las minorías, el 14 de mayo.
3. Tres representantes menores de 18 años participaron en el tercer período de sesiones sustantivo del Comité Preparatorio del período extraordinario de sesiones de la Asamblea General dedicado a la infancia, celebrado del 8 al 15 de junio.

Presentaron en un acto paralelo el tema “Puesta en marcha del movimiento mundial en favor de la infancia”.

4. En el segundo período de sesiones de la Asamblea General de la Juventud, celebrado del 27 de julio al 4 de agosto en Swazilandia, se preparó una carpeta con 30 planes de proyectos y una declaración al Cuarto Foro Mundial de la Juventud del sistema de las Naciones Unidas, así como una declaración para el período extraordinario de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas dedicado a la infancia.

5. Tres representantes menores de 18 años asistieron a la 54ª conferencia anual de organizaciones no gubernamentales el 10 de septiembre en las Naciones Unidas y presentaron el acto paralelo sobre el tema de la colaboración con jóvenes voluntarios.

6. Celebración anual del Día de la Paz para oír a la infancia, el 18 de septiembre.

7. Concurso EARTH, celebrado del 1º de octubre al 1º de junio de 2002. Se premiaron los mejores proyectos ambientales.

2002

1. En octubre de 2002 Peaceways fue reconocida como entidad consultiva por el UNICEF.

2. Tres representantes asistieron al período extraordinario de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas dedicado a la infancia, celebrado los días 2 a 10 de mayo. Presentaron en un acto paralelo el tema elaboración de proyectos eficaces con la participación de la infancia.

3. El tercer período de sesiones de la Asamblea General de la Juventud, celebrado en el ciberespacio del 8 de julio al 8 de agosto, preparó una carpeta de 40 planes de proyectos para aplicar Un mundo apropiado para los niños y lanzar la campaña Dí-gale Sí a la Infancia, así como una propuesta de la infancia para las autoridades encargadas de adoptar decisiones en la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible.

4. Cuatro representantes menores de 18 años asistieron a la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Sostenible los días 26 a 31 de agosto en Johannesburgo. Presentaron el documento “Los niños: asociados fundamentales en la globalización y la preservación de la Tierra”.

5. Celebración anual en todo el mundo del Día de la Paz para oír a la infancia, el 16 de septiembre.

2003

1. En su cuarto período de sesiones anual, celebrado del 5 al 16 de agosto en Rumania, la Asamblea General de la Juventud elaboró un plan de acción mundial para que los jóvenes de todo el mundo puedan emprender proyectos en aplicación de Un mundo apropiado para los niños.

2. Tres representantes asistieron a la 56ª conferencia anual de organizaciones no gubernamentales del 8 al 10 de septiembre en las Naciones Unidas y presentaron el documento “Habla la próxima generación: la juventud y el cumplimiento de la promesa de las Naciones Unidas”.

3. Celebración anual en todo el mundo del Día de la Paz para oír a la infancia, el 21 de septiembre.
4. El 1° de noviembre comenzó la campaña postal de la Tregua Olímpica para que los niños de todo el mundo puedan apoyar la resolución 58/6 de la Asamblea General, que exhorta a todos los Estados Miembros de las Naciones Unidas a restablecer la Tregua Olímpica.

6. Society of Catholic Medical Missionaries

Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 2000

Carácter y objetivos

La Society of Catholic Medical Missionaries y sus asociados (también conocidos como Medical Mission Sisters) integran una organización cuyos miembros son de 24 nacionalidades, 19 países y cinco continentes. Se dedica a promover la salud, la curación y la integridad mediante un enfoque amplio de la atención preventiva de la salud basada en la comunidad y proyectos de desarrollo, así como programas de salud complementarios.

Para promover la justicia necesaria para la salud de toda la comunidad y solidarizándose con los pobres y oprimidos, los miembros de la Sociedad se ocupan de diversas actividades en las comunidades y en órganos que formulan políticas. Colaboran con otros interesados para ayudar a satisfacer las necesidades elementales y lograr que las personas y los grupos, particularmente de mujeres, alcancen su pleno potencial. La Sociedad alienta la iniciativa personal y la colaboración grupal para consolidar la sociedad civil, promover la justicia, lograr el cambio sistémico, fomentar el desarrollo sostenible y respetar y restablecer la integridad de los sistemas ecológicos de la Tierra. A partir de su experiencia sobre el terreno, la Sociedad decidió centrarse en los siguientes ámbitos y órganos de interés del Consejo Económico y Social: la financiación para el desarrollo, la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible, la Comisión sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer y la Comisión sobre Desarrollo Social. A tal efecto, la organización designó a cinco representantes ante las Naciones Unidas: dos para Nueva York, dos para Ginebra y uno para Addis Abeba.

Participación en el Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y grandes conferencias de las Naciones Unidas

2000 – Recibió acreditación en octubre

Actividades realizadas en 2001

Durante el año, la Society of Catholic Medical Missionaries participó activamente en el 45° período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrado del 6 al 16 de marzo; el noveno período de sesiones de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible, celebrado del 16 al 27 de abril; el primer período de sesiones del Comité Preparatorio de la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible celebrado del 30 de abril al 2 de mayo; el tercer período de sesiones del Comité Preparatorio de la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo, celebrado del 2 al 8 de mayo, y la continuación del

45° período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrado los días 9 y 10 de mayo. La Comisión también participó en el tercer período de sesiones del Comité Preparatorio del período extraordinario de sesiones de la Asamblea General dedicado a la infancia, celebrado del 11 al 15 de junio, y el período extraordinario de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas dedicado al VIH/SIDA, celebrado del 25 a 27 de junio. El material y la información recibidos por los participantes en el período de sesiones sobre el VIH/SIDA se enviaron a los integrantes que se ocupaban de ese problema en África y Asia. La Sociedad también participó en la Conferencia Mundial contra el Racismo, celebrada del 27 de agosto al 7 de septiembre, y en la continuación del tercer período de sesiones del comité preparatorio de la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo, celebrado del 15 al 19 de octubre, en que se formuló una intervención oral sobre la deuda. En la División para el Adelanto de la Mujer la Sociedad participó en la reunión del grupo de expertos sobre el empoderamiento de la mujer en todo su ciclo vital como estrategia transformativa para la erradicación de la pobreza, celebrada del 26 al 29 de noviembre en Nueva Delhi. La Sociedad realiza activamente actividades de colaboración relacionadas con los objetivos de desarrollo del Milenio.

Actividades realizadas en 2002

En 2002 la Sociedad participó en la labor del cuarto período de sesiones del Comité Preparatorio de la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo, celebrado del 14 al 25 de enero; el segundo período de sesiones del Comité Preparatorio de la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible, celebrado del 28 de enero al 8 de febrero, y el 40° período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, celebrado del 11 al 21 de febrero.

El 13 de febrero la Sociedad pronunció, en la Cumbre sobre Desarrollo Social, una alocución sobre la deuda, el género y la erradicación de la pobreza. En la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo celebrada en Monterrey (México) del 18 al 22 de marzo se hizo especial hincapié en el tema de la deuda internacional. La Sociedad también participó en el tercer período de sesiones del Comité Preparatorio de la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible, celebrado del 25 de marzo al 5 de abril, el 46° período de sesiones de la Comisión sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrado del 4 al 15 de marzo, la reunión especial de alto nivel con las instituciones de Bretton Woods que celebró el Consejo Económico y Social el 22 de abril, y la serie de sesiones de alto nivel del Consejo Económico y Social en el Foro de las Organizaciones No Gubernamentales el 14 de junio. La Sociedad también participó activamente en la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible celebrada en Johannesburgo (Sudáfrica) del 26 de agosto al 4 de septiembre. Aprovechó los aportes y conocimientos adquiridos al participar en reuniones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer y el grupo principal de las mujeres en la Cumbre sobre el Desarrollo Social, para empoderar a la mujer en los movimientos populares, los programas de autoayuda y otras actividades relacionadas con la salud de la mujer y el niño.

Actividades realizadas en 2003

La Society of Catholic Medical Missionaries participó en el 41° período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, del 10 al 21 de febrero, y formuló una declaración sobre el establecimiento de una alianza para el desarrollo social

el 13 de febrero. Del 3 al 14 de marzo participó en el 47° período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. Del 28 de abril al 9 de mayo asistió al 11° período de sesiones de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible; también a la reunión preparatoria celebrada el 30 de abril de la serie de sesiones de alto nivel del Consejo Económico y Social y la reunión sobre tolerancia cero a la mutilación genital de la mujer en Addis Abeba (Etiopía). En calidad de organización no gubernamental en el Comité Interáfrica, promovió la aplicación del protocolo que había de utilizarse de instrumento para la defensa de los derechos humanos de la mujer africana en el plano internacional. Entre las actividades complementarias en el ámbito de la financiación para el desarrollo, la Sociedad participó en la reunión informativa especial en que se presentó el informe del Secretario General acerca de la aplicación del Consenso de Monterrey, celebrado el 30 de septiembre, así como en un acto de la Segunda Comisión consistente en un debate de mesa redonda sobre la cooperación internacional en cuestiones fiscales. Del 27 al 30 de octubre la Sociedad participó en el Diálogo de Alto Nivel de la Asamblea General sobre la financiación para el desarrollo y actos conexos. Esa participación permitió a los miembros colaborar para el alivio de la deuda y la promoción de intereses a diversos niveles con objeto de aumentar la asistencia oficial para el desarrollo al 0,7% a fin de lograr los objetivos de desarrollo del Milenio.

Cuestionarios presentados

En el período que se examina, la Sociedad respondió a tres cuestionarios, uno de la secretaría de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible centrado en el seguimiento de la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible, uno sobre la relación entre las Naciones Unidas y la sociedad civil, y uno del Consejo Económico y Social sobre experiencias satisfactorias y formatos resumidos.

La organización firmó siete documentos de organizaciones no gubernamentales para las Naciones Unidas, de los cuales cinco eran documentos oficiales de la Organización. Además, se firmaron muchas otras declaraciones de organizaciones no gubernamentales en relación con la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible, la financiación para el desarrollo, la Cumbre sobre el Desarrollo Social y la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer.

Los representantes de la Sociedad ante las Naciones Unidas organizaron cinco charlas para grupos externos, con objeto de difundir información sobre las Naciones Unidas y la financiación para el desarrollo. Cada año se organizaron dos visitas para presentar a los nuevos miembros de la Sociedad a las Naciones Unidas y su labor. También se presentaron a los miembros de las distintas regiones informes verbales sobre las grandes conferencias de las Naciones Unidas.

La Sociedad también participó en las conferencias anuales del Departamento de Información Pública en el período que se examina, y sus representantes son miembros activos de los comités de organizaciones no gubernamentales para el desarrollo sostenible y el desarrollo social y del subcomité para la erradicación de la pobreza. Un miembro es Copresidente del Grupo de Valores de la Tierra, en la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible. Los resultados de la Cumbre de Río y de la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible ayudaron a los miembros de la organización a establecer Centros de Integridad de la Creación en distintas partes del mundo, para cuidar del planeta Tierra. El representante de la Sociedad asiste a

las reuniones informativas del Departamento de Información Pública y difunde el material conexo en la Sociedad mediante boletines.

Documentos, publicaciones y programa de información

Los informes de las reuniones de las Naciones Unidas se publican en boletines internacionales y regionales de la Sociedad. A continuación se enumeran los boletines de la Sociedad que contienen informes de actividades de las Naciones Unidas:

InterContinent: en tres números del boletín se publicaron actividades de las Naciones Unidas, especialmente la Conferencia Mundial contra el Racismo y la Conferencia Mundial sobre el Desarrollo Sostenible.

Medical Mission Sisters y las Naciones Unidas: publicó nueve informes sobre conferencias de las Naciones Unidas.

Medical Mission Sisters News: publicó información sobre actividades de las Naciones Unidas en dos números.

Medische Missiezusters: apareció una publicación sobre el agua en idioma holandés.

District Link: en ese boletín se informó en 12 oportunidades acerca de conferencias de las Naciones Unidas.

Hotline: en 24 números se anunciaron conferencias de las Naciones Unidas y se presentó información acerca de ellas.

Justice Jottings: se informó de actividades de las Naciones Unidas en tres números.

(Hay copias disponibles a petición de los interesados)
